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BELGISCHE SENAAT

ZITTING 1989-1990

10 JULI 1990

Ontwerp van wet houdende
economische en fiscale bepalingen

(Artikelen 38 tot en met 40)

VERSLAG
NAMENS DE COMMISSIE VOOR DE
LANDBOUW EN DE MIDDENSTAND

UITGEBRACHT
DOOR DE HEER DE COOMAN

De Commissie heeft de artikelen 38, 39 en 40 van dit
ontwerp besproken tijdens haar vergaderingen van
4 en 10 juli 1990.

1. Toelichting van de Staatssecretaris
voor Europese Zaken en Landbouw

De Staatssecretaris verklaart dat met deze artikelen
een tweevoudig doel wordt nagestreefd.

1) De ontleningsmachtiging waarover het Fonds
voor de gezondheid en de produktie van de dieren
thans beschikt, volstaat niet langer en dit tengevolge

Aan de werkzaamheden van de Commissie hebben deelgenomen :
1. Vaste leden: de heren Houssa, voorzitter; Bayenet, Bouchat, Bourgois,

Capoen, Crucke, de Seny, Ghesquière, Glibert, Larcier, J. Leclercq. Van Aperen
mevr. Van den Bogaert-Ceulemans, de heren Van den Broeck, Van Nevel en De
Cooman, rapporteur.

2. Plaatsvervangers : de heren Cools, de Wasseige, Lenfant, Moureaux en Van-
haverbeke

R. A 15092
Zie :

Gedr.St.van de Senaat:
1022 (1989-1990)

Nr. 1: Ontwerp overgezonden door de Kamer van Volksvertegenwoordi
gers.

Nrs. 2 tot4: Verslagen.

1022 -5 (1989-1990)

SENAT DE BELGIQUE

SESSION DE 1989-1990

10 JUILLET 1990

Projet de loi portant des dispositions
économiques et fiscales

(Articles 38 à 40)
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La Commission a examine les articles 38, 39 et 40
du présent projet au cours de ses réunions des 4 et
10 juillet 1990.

1. Exposé du Secrétaire d'Etat
aux Affaires européennes età l'Agriculture

Le Secrétaire d'Etat déclare que ces articles pour-
suivent un double objectif.

1)L'autorisation d'emprunt dont dispose actuelle-
ment le Fonds de la santé et de la production des ani-
maux ne suffit plus en raison de l'évolution que

Ont participé aux travaux de la Commission :
1. Membres effectifs: MM. Houssa, président; Bayenet, Bouchat, Bourgois

Capoen, Crucke, de Seny, Ghesquière, Glibert. Larcier, J. Leclercq. Van Aperen,
Mme Van den Bogaert-Ceulemans, MM. Van den Broeck, Van Nevel et De Coo-
man, rapporteur

2. Membres suppléants : MM. Cools, de Wasseige, Lenfant, Moureaux et Van-
haverbeke.

R. A 15092

Voir :
DocumentsduSénat:

1022 (1989-1990)
Nº 1 :Projet transmis par la Chambre des Représentants.

Nos 2 à 4: Rapports



(2)1022 - 5 (1989-1990)

van de evolutie van de epidemie van klassieke
varkenspest. De ontleningsmachtiging die thans
570 miljoen frank bedraagt (waarvan 250 miljoen
voor de rundveesector en 320 miljoen voor de
varkenssector), wordt opgetrokken tot2 300 miljoen
(waarvan 550 miljoen voor de rundveesector en 1 750
miljoen voor de varkenssector), hetgeen een stijging
betekent met 1 230 miljoen frank. Hiertoe is het
noodzakelijk de wet van 7 november 1987 aan te pas-
sen.

2) In artikel 40 wordt voorgesteld de vastlegging
van het Landbouwinvesteringsfonds (L.I.F.) voor
1990 met 300 miljoen frank te verhogen en ze van
2059 op2359 miljoen frank te brengen.

De aanvullende middelen zijn noodzakelijk voor :
a) de financiering van overbruggingskredieten

aan zeugenhouders;

b) de tijdelijke versoepeling (tot 31 december
1990) van de 35 pct. voedernorm voor bedrijven die
omschakelen van mestvarkens naar zeugenhouderij.
Deze aanpassing valt binnen het kader van de jongste
beslissingen van de Europese Gemeenschappen ter
zake.

Voor het overige mag verwezen worden naarde
verklaringen die in de Kamer van Volksvertegen-
woordigers werden afgelegd.

2. Algemene bespreking

Een commissielid wenst te vernemen hoe het op dit
ogenblik gesteld is met de evolutie van de varkens-
pest.

Volgens de Staatssecretaris waren er op 3 juli 1990,
86 haarden van varkenspest vastgesteld. In totaal
werden in het kader van de sanitaire maatregelen
304 000 dieren afgemaakt en vernietigd.

Het luik opkoopregeling werd stopgezet; in het
kader hiervan werden 467 000 dieren afgemaakt. Die
regeling werd voorheen voor 100 pct. door de Euro-
pese Gemeenschappen gefinancierd. Ze zou kunnen
voortgezet worden mits een bijdrage ten belope van
50 pct. ten laste van de Belgische Staat, maar de
betrokken middens hebben voor de stopzetting geop-
teerd.

In totaal werden dus tot op vandaag 771 000 dieren
(mestvarkens, zeugen en biggen) afgemaakt en ver-
nietigd.

De jongste dagen zijn drie nieuwe haarden opgedo-
ken, respectievelijk te Berlare, te Merksplas en te
Zonnebeke. Voor beide laatste haarden bestaat het
vermoeden dat de besmetting uit andere besmette
zones afkomstig is, wellicht door contact met perso-
nen uit de bewakingszone. Er zijn geen aanwijzigin-
gen voorhanden inzake uitstraling. Het geval in

connaît l'épidémie de peste porcine classique. Cette
autorisation d'emprunt, qui s'élève actuellement à
570millions de francs (dont 250 millions pour le sec-
teur bovin et 320 millions pour le secteur porcin), est
portée à 2 300 millions (dont 550 millions pour le sec-
teur bovin et 1 750 millions pour le secteur porcin), ce
qui représente une augmentation de 1 230 millions de
francs. Pour ce faire, il est nécessaire d'adapter la loi
du 7 novembre 1987.

2) A l'article 40, il est proposé de majorer de 300
millions de francs le plafond d'engagement du Fonds
d'investissement agricole (F.I.A.) pour 1990 et de le
porter de 2 059 à 2 359 millions de francs.

Les moyens complémentaires sont nécessaires :
a) au financement des crédits de relais auxéleveurs

detruies;
b) à l'assouplissement temporaire (jusqu'au

31 décembre 1990) de la norme fourragère de 35 p.c.
pour les entreprises passant de l'élevage de porcsà
l'engrais à l'élevage de truies. Cette adaptation s'ins-
crit dans le cadre des dernières décisions des Commu-
nautés européennes en lamatière.

Pour le reste, on peut se référer aux déclarations qui
ont été faites à la Chambre des Représentants.

2. Discussion générale

Un commissaire demande comment évolue actuel-
lement la situation en ce qui concerne les problèmes
de lapeste porcine.

LeSecrétaired'Etat répond qu'au 3 juillet 1990, on
avait dénombré 86 foyers de peste porcine. Dans le
cadre des mesures sanitaires, 304 000 animauxontété
abattus et détruits au total.

L'application du volet « régime de rachat»aété
arrêtée; dans le cadre de ce règlement, 467 000 ani-
maux ont été abattus. Ce règlement a été financé
d'abord à100p.c.par les Communautés européen-
nes. Onpourrait poursuivre son application moyen-
nant une contribution de 50 p.c. à charge de l'Etat
belge, mais les milieux intéressés se sont prononcés
pour l'arrêt de son application.

On a donc abattu et détruit jusqu'à ce jour 771 000
animaux (porcs à l'engrais, truies et porcelets).

Trois nouveaux foyerssont apparus ces derniers
jours, à savoir à Berlare, à Merksplas et à Zonnebeke.
Pour ce qui est des deux derniers foyers, on présume
que la contamination provient d'autres zones conta-
minées, probablement à la suite de contacts avec des
personnes de la zone de surveillance. Rien n'indique
qu'il y ait prolifération. Le cas de Berlare est plus com-
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Berlare is ingewikkelder aangezien daar reeds sedert
geruime tijd een probleem van positieve serologie be-
stond, zonder tekenen evenwel van varkenspest.

Enige ongerustheid bestaat voor een explosie in de
streek Tielt-Roeselare d.w.z. het zuidwesten van de
bewakingszone, waar blijkbaar contacten zijn
geweest veroorzaakt door de opkoopregeling.

De laatste maatregelen die werden getroffen beo-
gen een stand-still van de varkenspest: ze betreffen
ruim 80 pct. van de varkensproduktie en beogen zo
lang mogelijk de beweging van varkens uit te schake-
len. De toestand is minder ongunstig in de bufferzone
dan in de bewakingszone omwille van het feit dat in
deze laatste reeds sedert vele weken niet meer kon
worden afgeslacht. Nieuwe maatregelen mogen
slechts getroffen worden na voorafgaandelijk overleg
met de Europese Gemeenschappen.

Tot besluit kan gezegd worden dat de toestand
zorgwekkend is, maar niet hopeloos.

In antwoord op een bijkomende vraag van dezelfde
interveniënt verklaart de Staatssecretaris dat er een
totaal verbod op vervoer bestaat in de bufferzone,
behalve voor wat het opruimen van de pesthaarden
aangaat. Er werden tot nu toe slechts een tiental over-
tredingen vastgesteld.

Vorige week werden de 450 bedrijven die waren
leeggemaakt gecontroleerd en hierbij werd geen
enkele overtreding vastgesteld.

Een ander lid stelt de volgende vragen:
1. Waaruit bestaan de « bijzondere ontvangsten »

waarvan in artikel 38 sprake is? Vanwaar komt het
bedrag van 2,3 miljard frank voor de voorfinan-
ciering?

2. Welke maatregelen denkt men te nemen op mid-
dellange termijn? Hoe staat het met de produktie in
gesloten bedrijven ?

3. Houdt men rekening met de verantwoor-
delijkheid van de veehouders die onachtzaam zijn ?

4. Slaat artikel 38 op alle maatregelen ter bestrij-
ding van ziekten of enkel op de maatregelen ter be-
strijding van de varkenspest ?

5. Hoever staat het met de hulp van de Europese
Gemeenschappen in de sector van de ziektenbestrij-
ding?

De Staatssecretaris verstrekt het volgende
antwoord :

1. De « bijzondere ontvangsten » vermeld in arti-
kel 38 hebben betrekking op de bijdragen van de pro-
ducenten. Ze zullen worden gebruikt om het voor-
schot terug te betalen en op het ogenblik vertegen-
woordigen ze ongeveer de helft van de ontvangsten
van het Fonds.
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pliqué, étant donné qu'il y existait depuis assez long-
temps un problème de séropositivité, mais sans signes
révélateurs de la présence de peste porcine.

Il existe des craintes d'explosion dans la région de
Tielt-Roulers, c'est-à-dire dans le sud-ouestde la
zone de surveillance, où ont apparemment eu lieu des
contacts dans le cadre du régime de rachat.

Les dernières mesures prises tendent à stopper la
peste porcine :elles concernent plus de80p.c.de la
production porcine et visent à arrêter le plus long-
temps possible tout mouvement de porcs. La situa-
tion est moins défavorable dans la zone tampon que
dans la zone de surveillance, étant donné que, dans
cette dernière, on ne pouvait déjà plus effectuer
d'abattagesdepuisdenombreuses semaines. De nou-
velles mesures ne peuvent être prises qu'après concer-
tation avec les Communautés européennes.

On peut dire en conclusion que la situation est,cer-
tes, grave, mais non pas désespérée.

En réponse à une question supplémentaire du
même intervenant, le Secrétaire d'Etat déclare qu'il
existe une interdiction totale de tout transport dans la
zone tampon, sauf pour ce qui est de la destructiondes
foyers de peste. On a constaté jusqu'à présent une
dizaine d'infractions.

La semaine dernière, 450 entreprises vidées ont été
contrôlées et aucune infraction n'a été constatée à
cette occasion.

Un autre membre pose les questions suivantes:
1. De quoi se composent les « recettes particuliè-

res » dont il est question à l'article 38 ? D'où vient le
montant de 2,3 milliards de francs pour le préfinance-
ment ?

2. Quelles sont les mesures que l'on compte pren-
dre à moyen terme ? Qu'en est-il de la production en
circuit fermé ?

3. Prend-on en compte la responsabilité des éle-
veurs qui sont négligents ?

4. L'article 38 concerne-t-il l'ensemble des mesu-
res de lutte contre les maladies ou seulement les mesu-
res pour combattre la peste porcine ?

5. Où en est l'aide des Communautés européennes
dans le secteur de la lutte contre les maladies ?

Le Secrétaire d'Etat répond ce qui suit :
1. Les « recettes particulières » dont il est question

à l'article 38 visent en fait les cotisations des produ-
teurs. Elles serviront à rembourser l'avance et, pour
l'instant, elles représentent environ la moitié des
recettes du Fonds.
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In verband met het bedrag van 2,3 miljard frank
voor de voorfinanciering van de tegemoetkomingen,
verwijst hij naar zijn inleiding.

Er werd voorzien in een bedrag van 550 miljoen
frank voor de versnelde uitroeiing van de runderbru-
cellose. Daar een bedrag van 250 miljoen frank van de
reserve voor de financiering van de bestrijding van de
varkenspest, reeds werd gebruikt voor de bestrijding
van de runderbrucellose, bedraagt het saldo nog
slechts 300 miljoen frank in de voorgestelde voorfi-
nanciering.

Tot op heden werd 2 miljard frank uitgegeven ter
financiering van het afmaken van 304 000 dieren; de
helft van dit bedrag wordt terugbetaald door de Euro-
pese Gemeenschappen en de andere helft wordt
gedragen door de sector zelf via de verplichte bijdra-
gen van de producenten.

De financiering van de terugbetaling van de hoofd-
som en van de interesten kan gespreid worden over
een bepaalde periode, bijvoorbeeld vijf jaar.

De verplichte bijdragen van de rundveehouders en
de varkenshouders dienen te worden opgetrokken
teneinde de begroting van het Fonds voor de gezond-
heid en de produktie van de dieren in evenwicht te
brengen.

Daartoe dient voor de vakantieperiode een in
Ministerraad overlegd koninklijk besluit te worden
getroffen nadat de Raad van het Fonds hieromtrent
een advies heeft geformuleerd.

In de sector van de runderziekten keert de E.E.G.
geen vergoedingen meer uit, behalve voor de bestrij-
ding van de runderleucose (het gaat om een bedrag
van 7 à 10 miljoen frank per jaar). Ongeveer 380 mil-
joen frank komt van de Staat zelf.

2. De herstructurering van de varkenssector
wordt aangevat zodra de fokbedrijven opnieuw .bevolkt zijn. Tegen september 1990 wordt er een
coherent plan opgesteld. Nu reeds overweegt men een
aantal dwingende maatregelen op te leggen in ver-
band met onder meer het aantal fokbedrijven die big-
gen mogen leveren aan de mestbedrijven, de tracing
back, enz.

Op de lange termijn moet men eveneens rekening
houden met de problemen voor het milieu. Op dat
stuk zijn de bevoegdheden voor een deel naar de
Gewesten gegaan zodat verscheidene overheden
moeten optreden en er dus overleg op regerings-
niveau vereist is.

3. Het klopt dat sommige landbouwers slordig
tewerk gaan. Zoals bij elk ander beroep, gaat het ook
hier om een minderheid, doch zulks belet niet dat zij
de voornaamste oorzaak zijn van de moeilijkheden
waarmee de varkenssector momenteel te kampen
heeft. Bedrijven waar men een verborgen besmet-
tingshaard vindt, ontvangen geen enkele vergoeding

En ce qui concerne le montant de 2,3 milliards de
francs pour le préfinancement des interventions, il
renvoie à son introduction.

Un montant de 550 millions de francs a été prévu
pour l'éradication accélérée de la brucellose bovine.
Etant donné toutefois qu'un montant de 250 millions
de francs provenant des réserves destinées à financer
la lutte contre la peste porcine a déjà été affecté à la
lutte contre la brucellose bovine, le solde ne repré-
sente plus que 300 millions de francs dans le préfinan-
cement proposé.

Jusqu'à présent 2 milliards de francs ontété
déboursés pour financer la mise à mort de 304 000
bêtes; lamoitié de ce montant est remboursé par les
Communautés européennes et l'autre moitié est à
charge du secteur lui-même par le biais des cotisations
obligatoires des producteurs.

Le financement du remboursement du principal et
des intérêts peut être échelonné sur une période déter-
minée, par exemple de cinq ans.

Les cotisations obligatoires des éleveurs de bovins
et de porcs doivent être majorées de manière à équili-
brer le budget du Fonds de la santé et de la production
des animaux.

A cet effet, un arrêté royal délibéré en Conseil des
Ministres doit être pris avant les vacances, après que
le Conseil du Fonds aura donné son avis.

Dans le secteur des maladies des bovins, il n'y a plus
d'intervention des C.E. à part pour la lutte contre la
leucose (7 à 10 millions de francs par an); environ 380
millions de francs pour ce secteur proviennent de
l'Etat lui-même.

2. La restructuration du secteur porcin sera mise
en œuvre dèsque les élevages seront à nouveau rem-
plis. Un plan cohérent sera établi pour le mois de sep-
tembre 1990. Dès à présent, certaines contraintes
seront prévues au sujet, par exemple, du nombre
d'élevages qui seront autorisés à livrer des porcelets
aux fermes d'engraissement, du tracing back, etc.

Dans le long terme, il faut également tenir compte
des problèmes qui se posent en matière d'environne-
ment. Dans ce domaine, les compétences sont partiel-
lement régionalisées, ce qui nécessite l'intervention
de plusieurs autorités publiques et donc une concer-
tation au niveau gouvernemental.

3. Il est vrai que certains fermiers sont negligents.
Comme dans toute autre profession, ils constituent
une minorité, mais cela n'empêche pas qu'ils soient la
cause principale de toute la misère que connaît actuel-
lement le secteur porcin. Les exploitations dans les-
quelles on trouve un foyer de maladie caché ne reçoi-
vent aucune indemnité pour la mise à mort des bêtes
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voor het slachten van de zieke dieren en bovendien
wordt het gerecht ingeschakeld. Fokkers die zieke
dieren houden in normale bedrijven ontvangen
slechts de helft voor die zieke dieren terwijl de ande-
ren vergoed worden op basis van de dagwaarde.

Er zijn in ons land goede veehouders, maar ook een
kleine minderheid die onzorgvuldig werkt. Men
moet evenwel ook oog hebben voor de omringende
beroepen, zowel bij het toeleveren als bij het afnemen
(verkopers, handelaars, slachthuizen).

In sommige slachthuizen heersen trouwens nog
sanitair onbevredigende toestanden. Voorts voldoen
sommige dierenartsen niet. Men mag ook niet verge-
ten dat zij talrijk zijn, wat sommige landbouwers
ertoe brengt chantagepraktijken toe te passen.

Binnen de Euromarkt neemt België momenteel een
gunstige plaats in. Het moet evenwel oppassen dat het
zijn troeven niet uit handen geeft en het is te hopen dat
de betrokken producenten positieve conclusies
trekken uit de huidige gebeurtenissen.

4. Het is juist dat de E.E.G. tekenen van vermoeid-
heid vertoont en niet langer bereid is de verliezen ont-
staan door het slachten van theoretisch gezonde die-
ren volledig te vergoeden. Gezonde varkens worden
dus niet meer stelselmatig geslacht.

5. Voor het overige betaalt de E.E.G. nog steeds de
helft van het verlies dat geleden wordt door het
slachten van varkens die aan varkenspest lijden.
Daarbij staat het vast dat de Europese overheid
nauwlettend toeziet op wat er op de Belgische markt
gebeurt. Men kan op die houding moeilijk kritiek
leveren, omdat de belangen van de consument op het
spel staan.

Dezelfde spreker behandelt nog de volgende pun-
ten :

1) Identificatie van biggen: is het S.A.N.I.T.E.L .-
project niet het enige dat voldoening schenkt op dat
vlak ? Hoe kan men het op een zo grote schaal toepas-
sen ?

2) In het kader van het toezicht op de sanitaire pro-
blemen moet men strenger en beslister optreden ten
einde alle ziekten uit te roeien. Spreker denkt hier in
de eerste plaats aan de streek van Luxemburg.

Wat de toepassing van het S.A.N.I.T.E.L .- project
betreft, deelt de Staatssecretaris mee dat men bijna
aan het eind van de eerste fase is gekomen. Het
M.C.E.S.C. heeft zijn goedkeuring gegeven voor de
tweede fase waardoor het systeem vanaf volgend jaar
in heel het land zal worden toegepast.

Een soortgelijk systeem voor de varkensteeltsector
lijkt moeilijk realiseerbaar aangezien het onmogelijk
is alle varkens individueel te identificeren gelet op
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malades et il y a recours à la justice. Les exploitants
qui ont des animaux malades dans des élevages nor-
maux ne reçoivent que 50 p.c. pour les bêtes malades
tandis que les autres sont indemnisés sur la base du
prix du jour.

Il y a de bons éleveurs dans notre pays, mais il y a
aussi une petite minorité qui travaille négligemment.
Toutefois, il ne faut pas perdre de vue non plus
l'entourage de cette profession en amont et en aval
(marchands, commerçants, abattoirs).

Il y a aussi des abattoirs où règnent des situations
insatisfaisantes sur le plan sanitaire. Certains vétéri-
naires déçoivent aussi. Pour ceux-là, il faut également
tenir compte de leur nombre élevé, ce qui incite cer-
tains fermiers au chantage.

La Belgique se trouve actuellement dans une bonne
situation par rapport au Marché commun. Il faut
faire attention de ne pas perdre nos atouts et espérer
aussi que certaines conclusions positives seront tirées
de la situation actuelle par les producteurs concernés.

4. Il est vrai que les C.E. se lassentet neveulentplus
continuer à rembouser entièrement les pertes subies
par les producteurs suite à la mise à mort de bêtes qui
sont en principe saines. On ne continue donc plus la
mise à mort systématique des porcs non malades.

5. Pour le reste, les C.E. continuent à payer 50 p.c.
des pertes subies par suite de l'abattage de porcs
atteints par la peste porcine. Il est certain que le mar-
ché belge est sous surveillance étroite des autorités
européennes et on peut difficilement critiquer cette
attitude, car il y va de l'intérêt des consommateurs.

Le même intervenant relève encore les point sui-
vants:

1) L'identification des porcelets: le projet
S.A.N.I.T.E.L. n'est-il pas le seul à être efficace dans
ce domaine? Comment pourrait-on l'appliquer sur
une si grande échelle ?

2) Il faut faire preuve de beaucoup plus de rigueur et
de fermeté dans le cadre de la surveillance des problè-
mes sanitaires, et ce dans le but d'éradiquer toutes les
maladies. L'intervenant pense plus particulièrement
à la région du Luxembourg.

Au sujet de l'application du projet S.A.N.I.T.E.L .,
le Secrétaire d'Etat déclare qu'on est presque arrivé à
la fin de la première phase. Le C.M.C.E.S. a marqué
son accord pour la deuxième phase qui appliquera le
système dans le pays tout entier, et ce à partir de
l'année prochaine.

Un système similaire pour le secteur porcin semble
difficilement réalisable puisqu'il est impossible
d'identifier individuellement tous les porcs, vu leur
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hun aantal en hun korte levensduur. Hier zou men
kiezen voor identificatie door alle pasgeboren
varkens te merken met het eigen nummer van het
bedrijf.

Twee andere sprekers verklaren dat eerlijke kwe-
kers uit hun streek gelukkig zijn met het beleid inzake
uitroeiing van runderbrucellose dat wordt gevoerd in
de regio Bastenaken.Zijwillen weten of er een
welomlijnd actieplan bestaat en hoe de situatie in het
zuidoosten van het land evolueert. Zal men overgaan
totvaccinatie?

De Staatssecretaris antwoordt dat men bezig is
besluiten te trekken uit het lopende actieplan met de
bedoeling dat indien nodig, aan te passen. Het nieuwe
plan zal uitgewerkt worden en in de praktijk worden
gebracht vanaf de komende winter. De werkgroep
brucellose heeft diepgaand gediscussieerd over even-
tuele nieuwe maatregelen. Men denkt ook een
bepaalde schadevergoeding te geven aan veehouders
die niet in de gelegenheid zijn hun dieren te laten gra-
zen. Net als bij de varkenspest is het voornaamste
doel van die maatregelen het contact tussen dieren te
vermijden.

Het blijkt ook noodzakelijk maatregelen te nemen
op het niveau van de slachthuizen. Men moet bijvoor-
beeld de verplichte desinfectie invoeren.

Het aantal haarden van runderbrucellose is
momenteel niet aan het afnemen. Indien men de op-
sporing blijft voortzetten zoals de laatste maanden
het geval is geweest, zal men vooralsnog een verho-
ging van het aantal haarden vaststellen. Er moet ook
onderstreept worden dat een aantal ziektegevallenbij
de bloedafnames niet aan het licht komen.

Een spreker antwoordt dat een sanitaire kaart
werd opgesteld voor de regio Bastenaken maar dat
men geen maanden moet wachten om de maatregelen
voor de strijd tegen de runderbrucellose toe te passen.

3. Bespreking van de artikelen en stemmingen

Artikel38

Over dit artikel wordt geen bespreking gevoerd.

Het wordt aangenomen bij eenparigheid van de 12
aanwezige leden.

Artikel39

In antwoord op een vraag betreffende de terugwer-
kende kracht die in dit artikel is opgenomen,
antwoordt de Staatssecretaris dat de tekst werd inge-
voegd in het ontwerp overeenkomstig het advies van
de Raad van State.

Het artikel wordt aangenomen bij eenparigheid
van de 12 aanwezige leden.

nombre et la durée de vie plus courte. Ici, on opterait
pour l'identification par tatouage de tous les porcs
qui naissent, avec un numéro propre à chaque exploi-
tation.

Deux autres intervenants déclarent que les éleveurs
honnêtes de leur région se félicitent de la politique
poursuivie en matière d'éradication de la brucellose
bovine dans la région de Bastogne. Ils veulent savoir
s'il existe un plan d'action défini et comment évolue
la situation dans le sud-est. Procédera-t-on par vacci-
nation ?

Le Secrétaire d'Etat répond qu'on est en train de
tirer les conclusions du plan d'action actuellement en
vigueur avec l'intention de l'ajuster si le besoin s'en
fait sentir. Le nouveau plan sera mis au point et mis en
pratique à partir de l'hiver prochain. Le groupe de
travail brucellose a discuté à fond d'éventuelles nou-
velles mesures à mettre en place. On pense aussi à don-
ner une certaine indemnité aux fermiers qui se trou-
vent dans l'impossibilité de mettre leurs animaux en
prairie. Tout comme pour la peste porcine, lebut
principal des mesures est d'éviter le contact entre ani-
maux.

Il s'avère également nécessaire de prendre des
mesures au niveau des abattoirs. Il faut par exemple
instaurer la désinfection obligatoire.

Le nombre de foyers de brucellose bovine n'est pas
en régression pour le moment. Si l'on continue à faire
le dépistage comme on l'a fait ces derniers mois, il fau-
dra, dans un premier temps, constater une augmenta-
tion du nombre de foyers. Il faut souligner aussi que
certains cas de maladie échappent même à la prise de
sang.

Un intervenant réplique qu'une carte sanitaire a été
établie pour la région de Bastogne, mais qu'il ne faut
pas attendre plusieurs mois avant d'appliquer des
mesures de lutte contre la brucellose bovine.

3. Discussion des articles et votes

Article 38

Cet article ne donne pas lieu à discussion.

Il est adopté à l'unanimité des 12 membres pré-
sents.

Article 39

En réponse à une question au sujet de la rétroacti-
vité inscrite dans cet article, le Secrétaire d'Etat
déclare que ce texte a été inséré dans le projet confor-
mément à l'avis émis par le Conseil d'Etat.

L'article est adopté à l'unanimité des 12 membres
présents.



(7)

Artikel40

Over dit artikel wordt geen bespreking gevoerd.
Het wordt eenparig aangenomen door de 12 aanwe-
zige leden.

Het verslag is goedgekeurd bij eenparigheid van de
14 aanwezige leden.

De Rapporteur, DeVoorzitter,
C. DE COOMAN. J. HOUSSA.

1022 - 5 (1989-1990)

Article40

Cet article ne donne pas lieu à discussion et est
adopté à l'unanimité des 12 membres présents.

Le rapport a été approuvé à l'unanimité des 14
membres présents.

Le Rapporteur, Le Président,
C. DE COOMAN. J. HOUSSA.

43.342- E. Guyot, n. v ., Brussel


